

La Habronemiasis

M.V. Carlos Humberto Londoño L.
Asistencia Técnica



La Habronemiasis es una enfermedad parasitaria causada por gusanos nemátodos que afectan principalmente el estómago, a veces el intestino o pueden ocasionar también heridas en la piel de los caballos.

Este parásito tiene un ciclo de vida muy singular, pues para completar su evolución necesita de moscas. Las habronemas adultas que están en el estómago ponen huevos que pasan al intestino, allí salen larvas que van al suelo con la materia fecal, donde son ingeridas principalmente por moscas domésticas y moscas de establo, donde continúan su evolución.

Los caballos se infestan dependiendo del sitio donde las moscas le dejen las larvas:

*Si las moscas las dejan en sus labios y son tragadas llegarán al estómago y causarán la habronemosis estomacal.

*Si es sobre heridas de la piel causaran la habronemosis cutánea.

*Si las larvas son depositadas en la nariz de los caballos, viajarán por el sistema respiratorio y se causará la habronemosis pulmonar. 🐴